



Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates am 03.02.2016 im Haus Maria Frieden

Anwesende: siehe Teilnehmerliste

Besinnung: Anne Fischer

Protokoll: Hubert Kamin

1. Um 20.00 Uhr **begrüßte** Manfred Fickers 12 Sitzungs-Teilnehmer und **leitete** die PGR-Sitzung.
Die einleitende **Besinnung** hatte Anne Fischer vorbereitet. In einem Stuhlkreis gab es eine „Befindlichkeitsrunde“, in der reihum jeder kurz mitteilen konnte, wie es ihm gerade geht bzw. wie sein Tag war. Zum Abschluss sprach A. Fischer ein Gebet, „Mich in die Mitte stellen“.
2. Das **Protokoll** der am **06.01.2016** durchgeführten PGR-Sitzung wurde einstimmig genehmigt.
3. Im **Bericht aus der letzten Kooperationsrats-Sitzung** teilte M. Fickers den Anwesenden mit, dass der Kooperationsrat entschieden hat, **keinen** Gemeindebrief herauszubringen, weil sich die PGR-Mitglieder der Pfarrgemeinden Rühle und Fullen/Versen gegen einen Gemeindebrief entschieden haben. Dies löste eine längere Diskussion aus, zumal unsere PGR-Projektgruppe „Pfarrbrief“ in ihrer Arbeit schon sehr weit fortgeschritten ist und auch der KV die Mittel für die Erstellung des Pfarrbriefes genehmigt hat. Es könnte hier nur heißen, dass es zunächst keinen „**gemeinsamen Pfarrbrief**“ geben wird. Die Befürchtung des Pfarrteams, dass ein Alleingang der Pfarrgemeinde Esterfeld bei der Erstellung eines Pfarrbriefes den Kooperations-Gedanken stören könnte, konnte von den PGR-Mitgliedern nicht geteilt werden. Es wurde angeregt, dass das Pfarrteam am 16. Februar (Pater Benny ist dann aus dem Urlaub zurück.) auf seiner Besprechung diesen Punkt diskutiert. Es soll auf jeden Fall mit den PGR-Vorsitzenden aus Rühle und Fullen/Versen ein Gespräch geführt werden.
Weiter gab M. Fickers den Termin für die Übergabe der 3 Urkunden „Faire Gemeinde“ bekannt. Diese Übergabe soll beim gemeinsamen Gottesdienst auf dem Esterhof am 19.06.2016 stattfinden. Nach dem Gottesdienst werden

beim geselligen Beisammensein Produkte von regionalen Anbietern bzw. fair gehandelte Produkte Verwendung finden.

4. **Der Punkt Familienmesskreis / Kinderkirche** wurde vertagt, weil der Vertreter der Kinderkirche verhindert war.

5. **Ostern 2016**

Die Osterkerze wird in diesem Jahr vom Familienmesskreis gestaltet.

Am 13. März finden das Misereor-Essen und der Kreuzweg in der PG statt. Das Essen soll wieder im Gemeindehaus in Esterfeld stattfinden. Für den Kreuzweg sollen die Hefte von Misereor Verwendung finden. Auf der nächsten Kooperationsrats-Sitzung soll geklärt werden, ob die beiden o. g. Aktionen jährlich oder im Wechsel alle 2 Jahre stattfinden sollen.

Am Palmsonntag findet nur die Weihe der Palmstöcke im Innenhof des Gemeindehauses statt, der Gottesdienst ist in der Kirche.

Aktionen für Gründonnerstag und Karfreitag werden auf der nächsten PGR-Sitzung besprochen; das Gleiche gilt für den Betrieb der Grillbude und des Getränkestandes.

Das Spielmobil für Ostersonntag ist bestellt.

Das Osterfeuer soll im Innenhof des Gemeindehauses brennen. Entzündet wird es am Feuer, das von der Osterkerze aus der Kirche geholt wird. Die Eröffnung ist um 18.00 Uhr mit einer Vesper. Als Feuerwart betätigt sich Wilhelm Eikens. Bei der Stadtverwaltung muss noch die Genehmigung für das Osterfeuer eingeholt werden.

In der Fastenzeit wird ab Aschermittwoch das Papstbanner am Kirchturm angebracht sein.

6. Die **Projektgruppe** „Lebendiger Glaube“ tagt am 04. Februar.

Am 16. Februar findet in Haselünne die Versammlung der Dekanats-AG statt. Der Jugendrat tagt am 18. Februar.

7. A. Fischer berichtete von den **Dienstgesprächen der Hauptamtlichen**. Die Frage, wer aus dem Pfarrteam bei uns zum jährlichen Grünkohlessen eingeladen wird, wurde so beantwortet: „die Geistlichen Pater Benny und Pastor D. Hagemann und die PGR-Mitglieder A. Fischer und Diakon Georg Quednow“. Pater Benny ist am 11. Februar aus dem Urlaub in seiner indischen Heimat zurück. Bis dahin ist Pastor D. Hagemann noch Pfarradministrator. A. Fischer ist jetzt seit einem Jahr in unserer PG als pastorale Koordinatorin tätig. Pater Benny hat ihr die Ausübung der Dienstvorgesehenen-Funktion gegenüber den Angestellten der Kirchengemeinden übertragen.

8. Tagesordnungspunkt **Verschiedenes**

Zum Grünkohlessen am Freitag, dem 05. Februar treffen sich die Teilnehmer um 18.00 Uhr an der Kirche. Zu Fuß geht es dann zum Parkhotel, wo ab 20.00 Uhr das Essen eingenommen werden kann. Unterwegs gibt es in der Hütte des Kolping-Biogartens eine kleine Stärkung. Es haben sich 20 Teilnehmer angemeldet.

Bei der Verabschiedung von Pastorin Valerius von der Bethlehem-Gemeinde vertraten M. Fickers und Ludwig Rehbock den PGR. Valerius geht auf eigenen Wunsch als Berufsschulpastorin nach Winsen an der Luhe.

Für die Gemeinde-Aktion „Exerzitien im Alltag“ fand das 1. Treffen am 02. Februar statt.

Veronika Linnig setzt sich mit einer „Grillfirma“ in Verbindung, die am Ehrenamtsfest für das leibliche Wohl sorgen soll.

Für die Gestaltung der Besinnung bei der nächsten PGR-Sitzung am 02. März ist M. Fickers zuständig.

Etwaige Tagesordnungspunkte für die gemeinsame Sitzung mit dem KV:

- Infoschilder in der Kirche – W. Eikens hat Preisliste
- „Faire Gemeinde“ – Info über Gas- u. Stromanbieter
- Berichte aus Projektgruppen
- Mai Tour
- Hausausschuss
- Ökumene
- Überblick Gemeinde-Etat

Diesen Sitzungsabend beendete M. Fickers mit dem Wunsch für einen guten Heimweg um 22.00 Uhr.

